



如月（きさらぎ）

校長 田中 裕史

3学期が始まって4週間が過ぎようとしています。早くも2月に入ります。先月の学校よりも書きましたが、「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」とおり、どんどん時が過ぎていきます。

日本では、12の月にそれぞれ別称があります。2月は、1年の中で最も日数が少ない月ですが、古来より日本人はこの短い月の中に、驚くほど豊かな表情を見出してきました。その証拠に、2月には他の月よりも多くの「別称」が残されています。

2月は、「如月」と書いて「きさらぎ」と読みます。如月という漢字は、中国での月名をそのまま使用したもので、本来「きさらぎ」とは読みません。中国最古の辞書『爾雅(じが)』によると、「二月を如となす」と記述があり、「厳しい冬が終わり、草木や自然などの万物が動き出す季節」といった意味が込められています。では、なぜ日本では、如月を「〇〇つき」ではなく、「きさらぎ」と言うのでしょうか。2月は、まだまだ寒い時期です。厳しい寒さに備えて、着物を着ている上にさらに重ね着をする、「衣を更に重ねる」ことから「衣(きぬ)更(さら)着(ぎ)」、そして「きさらぎ」となったという説が有力だそうです。他にも、「気更来・気(き)更(さら)来(ぎ)」、(春に向かってあたたかな陽気が更にやって来る月だから)という説や、「生更木・生(き)更(さら)木(ぎ)」、(春に向けて草木が生えはじめるころだから)」になったという説があるそうです。

日本の四季を感じる豊かな心のあらわれであると感じます。他にも、2月(如月・きさらぎ)には、別名があるので、いくつかをご紹介します。

○初花月(はつはなづき) ○梅見月(うめみづき) ○雪消月(ゆききえづき)

○雁帰月(かりかえりづき) ○仲春(ちゅうしゅん)

如月の冷たい空気の中で、真っ先に春の訪れを告げるのが梅の花です。そのため、2月は「初花月(はつはなづき)」や「梅見月(うめみづき)」とも呼ぶそうです。梅の花は、厳しい冬の寒さを耐え抜くからこそ、あの気高い香りを放ちます。

一方で、2月は別れの予感と、新たな旅立ちへの準備を感じさせる月でもあります。積もった雪が少しずつ解け出し、大地のぬくもりが戻り始める様子を表した「雪消月(ゆきげづき)」。そして、冬を日本で過ごした渡り鳥が北の国へと帰っていく「雁帰月(かりかえりづき)」。これらの名前は、静かに、しかし確実に一つのサイクルが終わり、次へと向かう「移ろい」を象徴しているようです。

「仲春(ちゅうしゅん)」とは、旧暦では2月が春の真ん中にあたるからです。

「厳しい寒さ」を象徴する名前もあれば、「微かな光や命の胎動」を感じさせる名前もある。この多様な呼び名は、私たちがこの時期に抱く「寒くて辛いけれど、どこか希望も感じている」という複雑な心境を、見事に映し出しているように思えます。今回紹介した「如月」「初花月」「梅見月」「雪消月」「雁帰月」という言葉が示す通り、この1ヶ月には「重ねる、咲く、解ける、旅立つ」といった、成長に欠かせない要素が凝縮されています。

卒業、入学、進級と大きな節目のある春に向かって、2月も一日一日大切に過ごしていきます。

校内書きぞめ競書会

みんな真剣な表情で、一画一画集中して取り組んでいました。字の特徴と全体のバランスを考えながら、心を込めて丁寧に仕上げました。



凧揚げ(1年)

1年生が自分たちで作った自慢の凧を大空に揚げました。風の強い寒い日でしたが、凧は気持ちよさそうに空高く舞いました。自作の凧が高く揚がると、歓声を上げて喜んでいました。今年もよいことがいっぱいあります。



竜巻対応避難訓練 [1/15(木)]

3学期の避難訓練は、竜巻対応の訓練を行いました。以前、越谷市で竜巻が発生し大きな被害をもたらしたことなど、竜巻の怖さや避難方法を学習しました。訓練では、教室に机でバリケードを作つて中に入る練習をしました。

どの学年も真剣に取り組むことができ、短時間で身を守ることができるようになりました。いざという時に落ち着いて行動できるように、日頃の準備や訓練が大切だと学びました。



あいさつ運動実施中 [1/19~2/13]

代表委員会主催で児童中心のあいさつ運動を行っています。2学期のあいさつ運動後には、「あいさつができる」「あいさつへの気持ちが高まった」と答える児童が多く、成果が表れています。今回も元気なあいさつが響き、笑顔で教室に向かう姿が見られます。今後、全クラスがあいさつ運動に参加し、学校全体の活動にしていきます。ご家庭や地域でもあいさつの輪を広げていけるよう、継続した声掛け、支援をよろしくお願いします。



作品展見学・お買い物体験(少人数学級)

少人数学級の児童が、なまりんバスに乗って、吉川市で開催されていた作品展の見学に行ってきました。展示されている自分の作品や友達の作品を見て、とても喜んでいました。お買い物体験では、悩みながらも値段を計算して買うことができました。笑顔いっぱいの1日になりました。



かがやきタイム引継ぎ式(5・6年)

かがやきタイム（縦割り活動）を計画してきた6年生から5年生への引継ぎが行われました。みんなのことを考え引っ張ってきた6年生。ありがとうございました。5年生は、6年生からバトンを受け取り、真剣な表情になっていました。次回から新リーダーの活躍に期待しています。

3学期授業参観について

2月13日（金）、5校時（午後1時50分～午後2時35分）に3学期の授業参観を実施します。名札・スリッパ・靴袋をご持参ください。また、お車でのご来校・周辺への駐車は絶対におやめください。詳細につきましては、配付されたお知らせをご覧ください。

2月の行事予定



2月	生活目標	ろう下は安全に歩こう
	保健目標	空気の入れかえをしよう
日曜	行 事 予 定	
1日		
2月	全校朝会 給食費引落日	
3火	CBT 体験（3年）	
4水	クラブ見学（3年・6校時）クラブ活動	
5木	かがやきタイム	
6金		
7土		
8日		
9月	読み聞かせ（3・4年） 学校運営協議会	
10火	スクールカウンセラー来校	
11水	建国記念の日	
12木	オンラインブレンディッド（5・6年） CBT 体験（4年）	
13金	5時間授業 授業参観	
14土		
15日		
16月	読み聞かせ（2・5年） 仲良しアンケート	
17火	保幼小交流会（1年）	
18水	クラブ見学（3年・6校時）クラブ活動	
19木	支援団体交流（5の2）	
20金	花の子相談日 ふれあいデー	
21土		
22日		
23月	天皇誕生日	
24火	通学班編成会議	
25水	委員会活動	
26木	かがやきタイム（ありがとうの会）	
27金		
28土		

※毎月21日あるいはその前後を「ふれあいデー」としています。2月のふれあいデーは20日（金）です。ふれあいデーの際には、職員は16：50に退勤するため電話等に対応することができません。ご了承くださいよう、よろしくお願いします。

欠席連絡アプリの入力について

欠席や遅刻される場合は、朝の8時までにHome&Schoolの欠席連絡にてお知らせください。

また、通学班の集合時刻に遅れ、後から一人で登校する児童を見かけます。遅刻する際は、保護者の方が教室まで送り届け、担任までお声かけいただきますようお願いします。

